

## El miércoles se enfrenta el equipo costarricense al de Honduras y el domingo próximo treinta de los corrientes al de Cuba

### Informe

Hemos recibido un laborioso informe de la Sociedad Española de Beneficiencia para el año económico de 1929.

El folleto consta de 47 páginas elegantemente impreso en los talleres de Alsina.

La Colonia española ha creado un centro cuya finalidad mutualista debiera ser imitada por todos los obreros, industriales y comerciantes del país.

El número de socios el 31 de diciembre se elevó a 827.

La suma disponible por cuotas donativas y ahorros se elevó a \$ 106.737.10. El aumento de capital para 1930 es de \$ 15.972.20 lo que eleva los fondos de la institución a un capital neto de \$ 204.359.47.

289 socios fueron socorridos con medicinas con un costo de 9.173.40.

34 socios recibieron auxilios en efectivo con un total de \$ 920.00.

En la casa de salud se atendieron a 13 socios con una erogación de \$ 180.00

El sueldo pagado a médicos asistentes ascendió a la suma de \$ 6.627.50.

Este ligero examen sintético da una idea de la altísima misión de la Sociedad Española de Beneficiencia, de su excelente administración y de su notable estado de florecimiento. Nos complacemos en hacerlo público para estímulo y satisfacción de sus dirigentes.

El anuncio es la llave del éxito en todo negocio. - El que no anuncia no vende.

Habana 23. — En un juego muy lucido y aunque dominando desde un principio el equipo costarricense de Foot-Ball logró derrotar ayer tarde en el estadio Tropical al de El Salvador por nueve tantos a dos. Esta victoria de los ticos los viene a colocar en magnífico lugar para el triunfo final pues aunque el miércoles próximo tendrá que vérselas con el equipo hondureño, dado la calidad de ese contrincante, se asegura que el

score a favor de los costarricenses será por muchos puntos y ya en este nuevo puesto, los ticos se enfrentarán el próximo domingo contra los cubanos que hasta la hora también están invictos y serán estos dos formidables equipos los que decidan el campeonato y los entendidos en estas cosas deportivas aseguran que los victoriosos en el final serán los de Costa Rica, siendo así que las apuestas están en un 80 por ciento a su favor. Así-

mismo se rumora que el equipo "campeón centroamericano de futbol" tendrá que ir a Montevideo a enfrentarse a los uruguayos, campeones mundiales de futbol y tal noticia viene a dar una doble importancia a la obtención de la faja de campeonato centroamericano de futbol.

Véase nuestra información del próximo lunes respecto a este match.

### Renunció el Sr. Admor. del F. C. al Pacífico

Por ciertas desavenencias del Administrador del Ferrocarril al Pacífico, Ingeniero don Daniel González Viquez, y el Jefe del Tráfico, don Aníbal Chacón, el primero presentó su renuncia de su alto cargo.

Es muy probable que el señor Presidente de la República la acepte, pues ya el señor González había manifestado su deseo de retirarse.

## Dos casos de viruela

Durante varios días el vecindario del Paso de la Vaca ha estado alarmado por haberse descubierto un caso de viruela negra por las inmediaciones del Garage Valverde.

Para dictaminar el caso el Dr. don Alfonso Acosta Guzmán hizo junta de médicos, habiendo concurrido cerca de veinticinco facultativos.

Algunos de ellos vertían opiniones adversas.

El Dr. Acosta dió inme-

diato aviso a la Sría. de Salubridad y Protección Social, habiéndose constituido en casa del enfermo instantes después el Dr. Núñez, en compañía del epidemiologista Dr. Long, habiéndose dictaminado que el enfermo estaba atacado de viruela.

El señor Secretario de Salubridad envió a ese barrio, una brigada sanitaria para que procediera a la vacunación del vecindario, para evitar contagios

Algunos de los vecinos se negaron a vacunarse, cosa que causó extrañeza por tratarse de un bien social.

A las 9 de la noche del sábado fué trasladado el enfermo a la Sabana para su aislamiento.

Las actividades desplegadas por la Secretaría de Salubridad merecen un elogio de nuestra parte, lo mismo para el Dr. Acosta Guzmán.

### Exposición de artes plásticas en el Teatro Nacional

Muy concurrida estuvo ayer tarde la exposición de artes plásticas organizada por el *Diario de Costa Rica*. El señor Presidente de la República con algunos miembros de su gabinete visitó la exposición saliendo plenamente satisfecho de los trabajos ejecutados.

Presentaron trabajos las

siguientes personas: Pinturas; Emilio Span Eginhard Menghuis; Enrique Echandi; Ezequiel Jiménez; Juan A. Bonilla, José Francisco Salazar, Gonzalo Morales, Gilberto Huerbas, F. J. Zúñiga, Rigoberto Moya, Fabio Fournier, Julio Solera, Claudia María Jiménez, Manuel González, Antolín S. Chinchilla, Teodorico Quirós, Lylly Artavia, Carmen Estrada y Carlos la Regina.

Dibujo: Noe Solano, Gonzalo Morales, Eginhard Menghuis, Alcides Méndez y Carmen Estrada.

Escultura: Gonzalo Mo-

rales, Rafael Sáenz, Juan Manuel Sánchez Barrantes Bermúdez, F. Zúñiga, Lylly Artavia.

Caricatura: Noe Solano, Julio Solera y Alcides Méndez.

Todos los trabajos sin excepción merecen nuestro elogio.

En la Librería de José León Calvo, en Alajuela, encuentra de venta

EL PAIS

### EXIGENCIAS ESCOLARES

Un padre de familia se ha acercado a nosotros para manifestarnos las exigencias de parte de los maestros para con los escolares.

Nos dice: A mis hijas se les exige usar una tal gorra que han dado por llamar boina, nada más para que se parezcan a los jugadores del Fronton Iai Alai que son los únicos que las usan, pues jamás habíamos visto eso nosotros y mucho menos que se llegara a obligar a las alumnas de las escuelas a usarlas. Eso equivale a un gasto más para nosotros los pobres que con trabajo ganamos hoy día para comer.

También les piden por docenas los cuadernos que tienen que ser de veinticinco céntimos cada uno además de otras cosas.

¿Por qué motivo el señor Ministro de Educación Pública no dicta las órdenes del caso para terminar con esta serie de gastos en estos tiempos de crisis?

# Los recortes

## El hilo se revienta por lo más delgado

Por DON SIMPLICIO

Los señores Secretarios de Estado han entrado en un período de crítica situación con motivo de la merma....

Presupuestil. Eso, hombre. Y todos, cual más, cual menos, tales son sus apuros, no encuentran el hilo que se pueda reventar mejor.

El más delgado, eh? Sí. El más delgado. Y generalmente para esto no se miran los sueldos grandes sino los chicos, por donde se hace más costoso el....

Recorte. Eco. Ni se toman en

consideración los primos que viven del presupuesto sin trabajar y se hace caso omiso de los despilfarros que, en conjunto, si se les suma en la cuenta Economías, darían el saldo que se necesita en la relación....

De gastos. Y siguiendo el punto que marca la lógica en lo que decimos en relación a la cuerda que revienta por lo más delgado, citaremos a Gobernación, que pida a Correos economía. Este ramo se encogerá....

De hombros, apuesto. Sí, niño. De hombros,

porque si suprime un cartero, el que queda carga con trabajo doble, que no puede soportar, pues el que mucho abarca....

Poco aprieta. Eso mismo. No tendría esa dependencia por donde meterle el diente. Como habrá otras que viven estrechas y ajustadas al presupuesto estricto trazado. Si las hay.

Sí. Pero mirando el recorte con espíritu de justicia, por qué Gobernación no pide rebaja a Presidencia y Presidencia pone el ejemplo patriótico a Congreso y Poder Judicial, cuyos emolumentos ascienden a muchos miles de colones anuales? A Ministros Plenipotenciarios que, como hay muchos, viven sin trabajar del Erario?

Cierto! Ciertol! Pero no; éstos son intocables. El punto de partida está por amoldarse a las entradas aumentando las filas de los desocupados....

Agravar la situación. Sí. Y apuesto cinco contra uno a que si hubiera uno de los del Gobierno que arresgara el hueso y le iniciara a don Cleto una rebaja del 25 por ciento en su sueldo, por patriotismo y no por condescendencia estamos seguros se colocaría de primero en la lista de los grandes sueldos que paga el Estado....

Mensualmente. Ecolecuá. Esta medida patriótica, democrática, altisonante o como se le quiera llamar daría un voto de confianza del pueblo para sus grandes servidores a quienes paga carísimos sus servicios....

Honorables, eh? Sí. La hechura de sus leyes, la sanción y representación de ellas y para alivio de males la justicia para su aplicación, le cuestan al Erario un montón de miles de colones que muy bien pueden ser rebajados en una cuarta parte....

En su sueldo. Aunque se oiga la protesta de congresales y magistrados de justicia.

Bien!! Y la rebaja se sucedería equitativamente sobre todos los demás y todos quedarían satisfechos.

Para bien de todos. Y salud de la República,

# Donde Robert

## toda su ropa

El mejor PAN lo consigue usted en la

# Panadería LA JOSEFINA

Calle 8ª Norte Frente al Mercado  
Su elaboración se hace con las mejores harinas que llegan al país.

# Zapatería La Princesa del Dolar

## Jovita de Murillo

Avenida Central, 25 varas a Este de la Singer.—Teléfono 2819

La más acreditada del país. La que hace el calzado con los mejores materiales y a la última moda. Lindos colores en cueros. Tacones de todo tamaño. Esperamos sus órdenes en esta zapatería.

# Dice el General Sandino

## que él retornará a su patria aun traspasando la vigilancia americana

Intorman de Ciudad de México: El General Sandino, líder del movimiento autonomista de Nicaragua, se embarcó en el puerto de Veracruz rumbo a la ciudad de Mérida.

Con motivo de la salida del jefe insurgente, ha vuelto a insistirse en esta metrópoli en que éste regresará a Nicaragua a hacerse cargo nuevamente de las operaciones guerreras contra los invasores.

Según se sabe aquí, el gobierno americano, apenas tuvo conocimiento de la salida de Sandino, dió órdenes para que se movilizaran agentes secretos que se encargarán de vigi-

lar estrechamente al guerrillero, a efecto de impedir que desembarque en Nicaragua; pero Sandino, al enterarse de ese movimiento en su contra, dijo antes de salir de Veracruz que tenía un plan perfectamente trazado para su retorno a la patria, y que volvería a ella por encima de todas las vigilancias de los agentes norteamericanos.

# No olvidar La Josefina, panadería de la gente de gusto

# A los contratistas de dulce

se hace saber:

Que el Gobierno está en condiciones de recibir a los adjudicatarios la marqueta que quieran entregar de una vez para completar el cupo de su contrato correspondiente a este año.

El aviso publicado en la Gaceta del 14 de marzo de 1930 con relación a las entregas de marqueta se refiere a la cantidad mínima que está obligado a entregar el adjudicatario durante cada trimestre.

No obstante, si el contratista pudiera y quisiera hacer sus entregas de la totalidad de su cupo antes del trimestre o trimestres respectivos a la entrega, podrá hacerlo.

Administración General de Licores

# RADIUS

## Fábrica de Espejos y Marcos

A. LLERANDI

Frente al Teatro Variedades

## Espejos, Marcos, Cuadros

Los precios más bajos de plaza.

TELEFONO 3346

# Fideos *alimento ideal*

Proporciona Salud, Fuerza, Vigor

PIDA LA MEJOR CALIDAD

«EL PROGRESO» — MUSMANI HNOS.

# No hay Crisis

mientras exista el gran BARATILLO en las muy famosas  
**TIENDAS DE 5 y 10 Cts.**

Evite Ud. privaciones y disgustos en su casa comprando todo lo que necesite a mitad de su valor.

**Edificio Mirhige**

**MIRHIGE BROTHERS**

## Inconceivable

«A pan y agua», dice el señor Secretario de Hacienda señor Arias. Su programa de economías pone a pan y agua a pobres y modestos empleados que, al arrojarlos a la calle, se les condena en realidad de verdad a la fórmula terrible del AYUNO FORZOSO.

Lo inconceivable es que a renglón seguido de su fórmula heroica se hace

pagar este mismo señor Ministro el viaje de recreo a los Estados Unidos, donde temerariamente ha REATADO AL PAÍS a un compromiso de UN MILLÓN DE DOLARS que se recibe en forma de abonos, exhibiendo a Costa Rica como una nación en bancarrota y que ha de pagarse en el perentorio término de un año!!! Se hace pagar, de-

mos, ese señor Ministro de Hacienda por el viajecito la enorme suma de VEINTIDÓS MIL OCHOCIENTOS COLONES por un negocio tan desgraciado que la nación entera repulsa.

Es, repetimos, inconceivable que este momento trágico en que pone al pueblo a pan y agua, este don Juan Rafael Arias se haga pagar de modo tan

insólito una suma que ha de quemarle las manos si piensa un momento en las angustias que afligen a la Patria!

Nada tan irritante como la gestión del Gobierno en este minuto desgraciado para el comercio, la agricultura y la industria y para el pueblo en general.

Se suprimen pequeñas asignaciones, a empleados que tienen comprometidos sus sueldos con dos y tres meses de anticipación, y los santos grandes que devengan sueldos de 2,000, 3,000 y 4,000 colones mensuales son intocables; esos están asegurados contra incendio.

Más de 100,000 colones se gastan en gasolina y autos para que viajen los señores Ministros de la oficina a su casa y de su casa a la oficina, sin ningún provecho para el país; esto sin contar el renglón de cónsules y diplomáticos que tenemos hasta en China.

Los Magistrados de la Corte por una vista cada semana, por una labor pobre, a veces fuera de la justicia, cobran 1,000 colones mensuales, no les tocan; pero sí rebajan o suprimen 12 alcaldías de un golpe.

Se ve, pues, un desbara juste tremendo; no hay método ni sistema de gobierno que revela intuición clara de la terrible gravedad de la situación que va minuto a minuto, como un gigantesco constrictor, estrechando entre sus anillos a las clases desheredadas.

Hay un verdadero abuso nepotista en la distribución del presupuesto. Hay familias que poseen casa propia, que alquilan dos y tres casas, sin embargo la señora de la casa tiene cien colones de pensión, el esposo un contrato y los hijos devengan sendos sueldos del Estado.

Una Directora de Escuela la devenga 200 colones además del sueldo correspondiente.

Se inventan sueldos especiales como el siguiente: el muchacho que hacía los mandados, que jalaba la

manteca y compraba la carne, en casa de don Cleto, lo encontraron muy apto y muy inteligente, ahora lo tienen de inspector del Ferrocarril al Pacífico. Cuando va a salir el tren, a las 9, llega el flamante inspector y mira por debajo de los carros las ruedas y corre a la oficina del Administrador y dice: "Están buenas"; luego se va a descansar de esta dura labor, y cuando a las tres llega el tren de Puntarenas vuelve a su FEUNDA LABOR, mira las ruedas e informa como en la

*Pasa a la página 6*

### En prueba de agradecimiento y en beneficio del prójimo

"Las Pastillas del Dr. Becker me salvaron la vida. Con sólo 3 pomos me encuentro del todo bien. No me queda huella de la enfermedad de los riñones." Margarita Parrales, Jipijapa, Ecuador.

"Estoy satisfecho de los resultados obtenidos con sus Pastillas del Dr. Becker. Las tomé porque se me hacía difícil pasar las aguas." Fernando Rodríguez, Morón, Cuba.

"Habiéndome presentado una extraña y grave fluxión de sangre por la uretra ocurrió a sus acreditadas pastillas y la novedad desapareció con solo 2 frascos. Hoy estoy feliz, gracias a Dios y a sus pastillas." Guillermo Tinjuca S., Cúcuta, Colombia.

"Las Pastillas del Dr. Becker dan muy buenos resultados en los padecimientos de los riñones y de la vejiga y pueden Uds. publicar esta carta testimonio en prueba de gratitud." Tomás Cornejo, Ayutuxtepeque, El Salvador, A. C.

"El dolor de cintura era tan agudo que en ocasiones tenía que abandonar mis quehaceres. Con sólo 5 pomos hoy me encuentro buena. Gracias a Dios por tan benéficas pastillas." María Patricia Villalba R., Sincelajo, Colombia.

Hace 18 años que las Pastillas del Dr. Becker para los Riñones y Vejiga vienen produciendo resultados satisfactorios. Cómprelas en cualquiera botica y tómelas con constancia. "Mientras más pronto las tome mucho mejor para Ud."

### No olvidar La Josefina, panadería de la gente de gusto

### LIENDRES, <sup>piojos</sup>

demás insectos que se crían en la cabeza y otras partes del cuerpo humano, mueren cuando se les ataca con el unguento PIOJINA. Es superior al unguento de mercurio y al de soldado. Piojina es de fácil aplicación y de precio módico. Inmejorable para destruir la caspa. Cómprela en la botica. Dr. BECKER MEDICINE CO., 32 Union Square, New York.

### Tip. San José

## Aproveche la oportunidad

de fabricar una hermosa casa con muy poco costo

Fíjese en estos precios de las mejores maderas del Pacífico

Tablilla de 1a.....	a	¢	1-30
" " 2a.....	a		1-10
" " 3a.....	a		0-80
Tabloncillo " 1a.....	a		2-50
" " 2a.....	a		2-25
" " 3a.....	a		2-00

ALFAJIA de genízaro de 1a. a ¢ 0-35 pulgada.

ALFAJIA de espabel de 1a. a ¢ 0-25 pulgada.

TABLA de madera blanca a ¢ 0-25 pulgsda.

TODAS MADERAS ESCOGIDAS

**ASERRADERO Y DEPOSITO**

**de Ramón León h.**

150 v. al Oeste de Bodega de Adolfo Sáenz.—TELEFONO 3032

## VACUNA GRATUITAMENTE contra la Viruela

En la Secretaría de Salubridad se vacuna gratuitamente contra la Viruela: lunes, martes, miércoles, jueves y viernes de 7 a 11 y de 13 a 17 horas y sábados de 7 a 11 horas.

# La Ley de Accidentes del Trabajo

## Esta es la hora que padezco hambre física y sed de justicia

Costa Rica es el país que más leyes tiene en América Latina; leyes sabias y avanzadas como exponente de la mentalidad de sus hombres.

Hay leyes de Educación, de Comercio, de Tráfico; leyes electorales y reglamentos que organizan la vida, estimulan el esfuerzo,

garantizan la propiedad, etc., etc.; pero ninguna de estas manifestaciones de cultura es tan noble como la LEY DE ACCIDENTES DE TRABAJO que viene a conjurar la desgracia del trabajador, del obrero, del empleado que, víctima de la desgracia en un minuto trágico, queda imposibili-

tado para el trabajo.

Hay un pugilato eterno entre el trabajador y el patrón, una lucha entre el jornal y el salario que ningún pueblo del mundo ha podido mitigar no obstante la evolución de las ideas socialistas.

Tremendas agitaciones se han dejado sentir en los

conglomerados sociales por la nivelación y equilibrio de los intereses obreros y capitalistas en pugna; multitud de escuelas surgen de las mentes preocupadas por estabilizar, mediante la justicia distributiva, la relación fraternal entre los intereses en lucha.

Todos los esfuerzos socialistas o mutualistas revelan una modalidad de pensamiento conforme el criterio y el aspecto de la época y del país donde surgen estas palpitaciones de la vida colectiva. El único brote sólido y estable que conjura en parte esta inquietud, es la Ley sobre Accidentes de Trabajo, dictada en este país gentil que asimila todo cuanto avanza, o conquista o caracteriza la civilización contemporánea.

Esto digo a propósito de mi desgracia. El 5 de agosto del pasado año caí bajo las ruedas del infortunio, un accidente que casi me cuesta la vida; caí de un árbol a una altura considerable, sufriendo lesiones internas que me han tenido seis meses en el Hospital, imposibilitado para el trabajo. Me he acogido a la Ley de Accidentes de Trabajo y esta es la hora QUE PADEZCO HAMBRE FÍSICA Y SED DE JUSTICIA. La ley es sabia, eminentemente justa, pero se encuentra con obstáculos: ciertas autoridades, en inteligencias con el patrón, promueven dilatorias que retardan sus benéficos efectos.

En mi expediente obran quejas que esclarecen el hecho: en el folio 6 el dictamen médico legal que

ordenó se me internase en el Hospital para someterme a un tratamiento adecuado. El Tribunal Superior de Arbitraje ha ordenado al Gobernador de Puntarenas el informe oficial correspondiente, sometiéndolo al patrón, don Oscar Lizano, a un cuestionario pertinente y éste quiere escabullirse de la responsabilidad haciendo creer que yo he sido alcohólico e informal, procedimiento que lo juzgo injusto e impropio de un hombre honrado, y por esto, para esclarecer dudas, publico carta de testigos que hacen luz en lo que respecta a mi conducta.

Concluyo diciendo que la Ley de Accidentes es sabia y justa, pero que no resulta cuando las autoridades encargadas de aplicarlas o interpretarlas son ineptas o faltas de integridad.

TEÓFILO PONCE E.

Hacemos constar que el señor Teófilo Ponce E., es un trabajador honrado, temperante e inteligente, digno, por lo tanto, de entera confianza en las obras que se le encarguen. Espontáneamente hacemos esta aclaración para el uso que el señor Ponce convenga.

San José, 1º de marzo de 1930.

FRANCISCO CONEJO C.

ABEL GUZMÁN

Pida y saboree en todo hotel los exquisitos macarrones de Musmani Hnos

## UN PASO más adelante!!!

### Pronto gran innovación en los NUEVOS DISCOS Columbia

(Patente exclusiva de la Compañía Columbia)

# ?

## Font & Nieto

Agentes Generales

de la Columbia Phonograph Co. Inc.

## Para Comer bueno y dormir bien

Busque el acreditado

## HOTEL ATLANTICO

Situado frente a la Planta Embotelladora de Orange-Crush, 10 varas al Sur del Mercado.

Precios económicos

### Magnate de la industria filmica en difícil situación

Los desastres financieros provocados por las últimas bajas registradas en la Bolsa de Nueva York, han causado muchísimos daños a industriales y comerciantes y aun cuando ya ha pasado algún tiempo que tuvo lugar el último crack, los negocios se resienten en los diversos sectores de la vida americana.

Williams Fox, el magnate de la industria cinematográfica, no ha escapado a la crisis, y aun cuando hasta estos momentos nada había traslucido al público, ya se sabe que el gran industrial se encuentra en difícil situación.

Pida y saboree en todo hotel los exquisitos macarrones de Musmani Hnos

### Dempsey con ánimo de enfretarse en el ring

Primo Carnera, el gigantesco pugilista italiano de peso completo, regresó a Nueva York, creyendo firmemente que se enfrentará con Jack Dempsey en agosto del presente año.

Hace un mes dijo Dempsey: "Cuídense de que Carnera gane todos sus encuentros hasta que haya pasado el verano y dejen el resto en mis manos."

### Sastrería

para comerciantes

En mi casa de habitación me hago cargo de la hechura de pantalones y confección de camisas de partida, dando informes del costo en mi misma casa, 25 varas al Este de la antigua Tempestad, 300 varas al Sur del Mercado.

ELIAS BADILLA

### En un concurso se determinan las flores más populares

En la campaña establecida por la American Nature Association, con el fin de determinar cuál es la flor más popular en la Unión Americana, resultó triunfante la Rosa Silvestre por 492,611 votos de un total de 1.067,672. En todos los Estados triunfó dicha rosa, excepto en los de Colorado, Florida, Minnesota y Washington.

En la votación que se llevó a efecto ocupó el segundo lugar la flor conocida con el nombre de Colombina.

### LIENDRES,

piojos y demás insectos que se crían en la cabeza y otras partes del cuerpo humano, mueren cuando se les ataca con el unguento PIOJINA. Es superior al unguento de mercurio y al de soldado. Piojina es de fácil aplicación y de precio módico. Inmejorable para destruir la caspa. Cómprela en la botica, Dr. BECKER MEDICINE CO., 32 Union Square, New York.

### Una locomotora arrastra un auto matando a cuatro personas

El tren rápido "San Joaquín", del Ferrocarril Sur Pacífico, atropelló en Ceres, California, a un automóvil en un cruce del cementerio cerca de este lugar, dando muerte a James W. Simpson, a su esposa y a dos hermanos de ella, uno de 14 y otro de 7 años de edad.

Simpson no vió el tren que se acercaba cuando él cruzaba la vía.

El automóvil quedó hecho pedazos y el tren lo arrastró gran trecho antes de que pudiera detenerse.

# SASTRERIA

de ANDRES MONTERO B.

La que siempre se distingue por la elegancia del CORTE y por los materiales que emplea.

Situada 200 varas al Norte de La Provedora y 25 al Oeste

### Mabel Normand,

antes de su muerte, legó toda su fortuna a su madre

Mabel Normand, la bella artista cinematográfica que falleció de tuberculosis en Los Angeles, Cal., ha dejado toda su fortuna a su madre Mary Normand, que reside en Staten Island, N. Y.

Lew Cody, el actor de la pantalla y esposo de la infortunada Mabel, manifestó a los periodistas que se acercaron para interrogarle acerca de la última voluntad de la artista fallecida, que había visto el testamento y que se hallaba conforme con su contenido.

"Esto era lo que yo quería—manifestó el actor—Mabel dejó toda su fortuna a su madre, y con ello no hizo más que lo que tenía obligación de hacer".

De la gravedad de esta artista dimos cuenta oportunamente y su fallecimiento hoy muy sentido en la gente de la pantalla, la cual tributó solemnes funerales por su descanso eterno.

### EL PAPA Y LAS JOVENES

El Papa Pío XI, informan de la Ciudad Vaticana, atacó la costumbre, que aumenta cada día, de que vayan las jóvenes solas y de que permanezcan fuera de sus casas hasta ya tarde de la noche.

Excita igualmente a los padres de familia a que no permitan que sus hijos lean libros inconvenientes.

Estas declaraciones fueron hechas en un discurso a los predicadores de la cuaresma el presente mes.

### Hablando de un Cuerpo Bello

¿Qué es lo que da belleza a un cuerpo? ¿Los huesos? ¿El Pellojo? ¿Las Arrugas? ¿Las carnes fofas? Sin duda que no. Lo que da belleza a un cuerpo, sea de hombre o de mujer, es una regular abundancia de carnes duras, sólidas y permanentes. Si no hay suficiente carnes no hay líneas curvas y en donde no hay líneas curvas no hay atractivo. ¿Ha visto Ud. a algún artista que jamás haya pintado una mujer delgada o un hombre que parezca un esqueleto? La Diosa Venus jera delgada o era llena? No es que querramos decir que una persona tiene que ser "gorda" para ser bella, puesto que todos los extremos son ridículos, pero sí que toda persona, sea hombre o mujer, debe pesar lo que le corresponda pesar de acuerdo con su tamaño o estatura. Siendo así, no sólo lucirá mejor sino que se sentirá mejor, más saludable, más fuerte. Por eso gastamos nuestro tiempo y nuestro dinero anunciando el CARNOL, (pastillas) que preparamos y aconsejamos no sólo para reponer y endurecer sus carnes sino también para mejorar su apetito y su digestión. Compre el CARNOL en cualquiera botica y tómelo con fé y constancia.

¿Qué será de sus seres más queridos cuando usted muera?  
¿Ha hecho usted provisión para ellos?

Si no lo ha hecho es porque Ud. ignora que una economía diaria de



**10 a 25 Cts.**

(según la edad suya) invertida en una póliza de seguro de vida producirán \$ 1,000.00 pagaderos a su muerte, en cualquier tiempo que ésta ocurra.

Pólizas de vida sin examen médico de mil a dos mil colones, para edades de 10 a 50 años. De 50 a 61 años de edad se requiere un certificado médico de buena salud.

Llene el cupón adjunto, envíenoslo, y sin compromiso alguno de su parte le mandaremos una fórmula de solicitud para una póliza de seguro sin examen médico y detalles sobre el mismo.

Próximamente nos llegarán alcancías para facilitar el ahorro de las primas

**Banco Nacional de Seguros**

DEPARTAMENTO DE VIDA

Garantía y responsabilidad plena del Estado

(Recorte este cupón)

BANCO NACIONAL DE SEGUROS  
Departamento de Vida  
San José-Costa Rica

Mi nombre completo es.....  
Mi dirección es.....  
Mi ocupación es..... Sexo.....  
Nací en..... el día..... de..... del año.....  
(Si no recuerda la fecha de su nacimiento, diga qué edad tiene).  
Desearía un seguro por \$.....  
Este Cupón lo he recortado de EL PAIS

# Carlos Viquez & Co.

Inyecciones Hipodérmicas

Jeringas Hipodérmicas

Agujas de Platino y Termómetros

DIRECCION: Diez varas al Norte del Telégrafo

Teléfono 4114. - Apartado 18

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA

# OSTIONES FRESCOS

recibe constantemente el  
**HOTEL METROPOLI**

## De Santo Domingo

### Bautizo

Con el nombre de José Francisco Fredi fué presentado el martes 11 de los corrientes a la pila bautismal el primogénito de don Aquiles Valenciano y su señora Jessie de Valenciano. Apadrinaron al nuevo cristiano don Justo Solís y doña Rafaela Rodríguez Valenciano. Para José Francisco y sus padres muchas felicidades.

### Nueva tienda

Al Sur del establecimiento de la señora Rafaela Rodríguez V., se encuentra instalada la tienda La Teresita, donde se encontrará toda clase de ropas para niños, mortajas, etc. Esa tiendecita es de propiedad de doña Jessie de Valenciano y Alice Chacón. Sus precios de venta son bajos.

### Falleció un agricultor

El jueves pasado dejó de existir el anciano agricultor don Pacífico Valerio, muy estimado en esta

localidad. Nuestro pésame a su viuda doña Dominga León, hijos e hijas.

### Litigando unos fondos

La Directiva de la Junta de Caridad está en las mejores condiciones de poner todo su contingente por recoger unos fondos que hace muchos años se le adeudan. Estamos seguros del éxito de la gestión, pues es indiscutible la rectitud de sus miembros.

*Corresponsal*

### Inconcebible

*Viene de la 3*

mañana: "están buenos".— Finalmente se acuesta a DORMIR RENDIDO ha ganado SIETE COLONES CINCUENTA CÉNTIMOS al día. En cambio de los talleres han echado multitud de obreros entre ellos uno que ha trabajado 20 años para la Empresa

El problema es tan serio que todo el cuidado que se

### La falta de agua en el Barrio de Aranjuez

Desde hace mucho tiempo el barrio de Aranjuez está sufriendo la falta de agua, se le hizo una serie de promesas y no se le han cumplido.

No es posible que esto pase desapercibido en nuestros hombres de gobierno y que tengan a un gran número de vecinos sufriendo de la falta de ese líquido, que es indispensable en la vida humana.

### No olvidar La Josefina, panadería de la gente de gusto

ponga en su resolución resulta altamente patriótico. El único dinero que circula en vista de la contracción del capital de los bancos y de las empresas es el que el Estado paga a sus empleados. Si esa sola vitalidad monetaria se estructura de un modo sensible, entonces el desequilibrio revestirá proporciones insospechadas por cuanto a licencias a modestos empleados se aumentará el número de los sin trabajo y se restará a la balanza económica comercial e industrial y agrícola, la única fuente, hoy por hoy, de circulación metálica.

El recorte en el presupuesto lo están invirtiendo de modo empírico y despiadado. La reducción de sueldos de ARRIBA PARA ABAJO dará margen a una buena economía, mientras que de ABAJO PARA ARRIBA, como lo hace el señor Ministro, es secillamente un error económico.

FRANCISCO CONEJO C.

## Lotería del Asilo Chapuí

Lista de números premiados en el sorteo de ayer

1028....	100	4728....	100
1128....	100	4828....	100
1219....	200	4922....	500
1228....	100	4928....	100
1258....	200	4998....	200
1328....	100	5028....	100
1428....	100	5034....	200
1528....	100	5128....	100
1628....	100	5157....	200
1643....	200	5158....	200
1728....	100	5228....	100
1785....	200	5328....	100
1790....	200	5371....	200
1827....	200	5428....	100
1828....	100	5471....	200
1845....	2000	5494....	200
1928....	100	5528....	100
2028....	100	5539....	200
2128....	100	5628....	100
2221....	200	5728....	100
2228....	100	5828....	100
2328....	100	5928....	100
2427....	500	5957....	200
2428....	100	6028....	100
2458....	200	6128....	100
2528....	100	6132....	200
2628....	100	6148....	200
2651....	200	6228....	100
2683....	500	6252....	200
2728....	100	6257....	200
2828....	100	6328....	200
2928....	100	6328....	100
3028....	100	6428....	100
3084....	200	6503....	200
3113....	200	6528....	100
3128....	100	6594....	1000
3228....	100	6628....	100
3328....	100	6681....	200
3428....	100	6728....	100
3528....	100	6755....	500
3628....	100	6828....	100
3681....	200		
3728....	100	6923....	200
3782....	200	6924....	200
3828....	100	6925....	200
3921....	200	6926....	200
3928....	100	6927....	200
3963....	200	6928....	40000
4025....	200	6929....	200
4028....	100	6930....	200
4039....	200	6931....	200
4047....	200	6932....	200
		6933....	200
4061....	100		
4062....	100	7028....	100
4063....	100	7128....	100
4064....	100	7175....	200
4065....	100	7228....	100
4066....	6000	7328....	100
4067....	100	7428....	100
4068....	100	7466....	200
4069....	100	7528....	100
4070....	100	7617....	200
4071....	100	7628....	100
		7728....	100
4128....	100	7769....	200
4228....	100	7828....	100
4328....	100	7928....	100
4332....	200	7965....	200
4428....	100	7985....	200
4439....	200		
4528....	100		
4628....	100		

El número 69,28 fué vendido por Edith de Iglesias, de San José.

El 4,066 por Miguel Arias, de Heredia.

## SECRETARIA DE SALUBRIDAD PUBLICA

En vista de haberse presentado en esta ciudad dos casos de viruela negra, recomiendo la vacunación inmediata a todos los vecinos. Este servicio lo hace la Secretaría de Salubridad Pública todos los días, desde las ocho de la mañana a las cuatro de la tarde.

Dr. ALFONSO ACOSTA GUZMAN

Jefe del Departamento de Epidemiología  
de la Secretaría de Salubridad Pública